



# La inauguración del curso de las universidades, con aforo reducido

El Estudio salmantino tiene previsto celebrar la apertura el día 29 de septiembre en el Paraninfo y la Pontificia prepara el acto para el 2 de octubre en el Aula Magna

R.D.L. | SALAMANCA

Bancos a rebosar con invitados, autoridades y doctores revestidos sentados codo con codo. Así eran hasta ahora los actos de apertura del curso universitario en las dos instituciones académicas de la ciudad, nada que ver con lo que sucederá este año. Las dos universidades de Salamanca tienen previsto celebrar sus ceremonias de inicio del curso, el COVID-19 no va a terminar con esta tradición, pero este año el aforo será reducido. 25 personas es la cifra que están barajando, siempre que no se produzcan nuevos cambios en las medidas establecidas por la Junta de Castilla y León ante la pandemia.

Lo más probable es que solo los equipos rectorales asistan al acto de apertura junto a los profesores encargados de pronunciar la lección inaugural y algún representante de los trabajadores y de las autoridades, así que las universidades tendrán que optar, como en las clases, por la versión semipresencial, de forma que las ceremonias se retransmitirán en directo para que la puedan seguir todos aquellos que no podrán permanecer dentro del Paraninfo, en el caso de la Universidad de Salamanca, o del Aula Magna, en relación con la Universidad Pontificia. Así lo están haciendo la mayoría de las instituciones académicas que ya han inaugurado el curso.

Pronunciará la lección magistral del curso 2020-21 en la Universidad de Salamanca Vicente González, catedrático de Filología Italiana y decano de la Facultad de Filología, aunque por pocas semanas, pues este año dejará el cargo tras cumplir el límite de ocho años de mandato. La apertura será el día 29 de



Acto de apertura del curso en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca. | ARCHIVO

## Los centros transforman sus clases en aulas híbridas

De las viejas pizarras verdes se ha pasado en las aulas universitarias a la instalación de cámaras, micrófonos inalámbricos y el uso de licencias para plataformas virtuales de comunicación. El resultado son las aulas híbridas que permiten que una clase se pueda seguir a la vez de forma presencial y por internet.

Tanto en la Universidad de Salamanca como en la Pontificia se ha apostado por este tipo de aulas. Las facultades del Estudio salmantino han sido las responsables de gestionar la instalación de sus equipos con inversiones que superan los 30.000 euros en algunos casos. La situación y el tamaño de los centros hace que las necesidades, y por lo tanto el gasto realizado, sea muy diferente. En la Escuela Politécnica Superior de Zamora, por ejemplo, no han considerado hacer inversiones específicas, mientras que en la Facultad de Ciencias se han instalado cámaras con micrófono fijo a un monitor que se complementa con una tablet, lo que permite interaccionar, incluso cambiar el enfoque de la cámara.

septiembre, según las previsiones del Estudio salmantino.

En la Universidad Pontificia, el día 2 de octubre, será el turno de Santiago García-Jalón de la Lama, también catedrático de Filología, aunque en este caso Hebrea.

Una imagen bien distinta de la de hace solo dos años, cuando se dieron cita en Salamanca cientos de rectores llegados de todo el mundo para conmemorar los 800 años del Estudio salmantino. Con sus coloridos trajes académicos, los mandatarios de las universidades llenaron el Patio de Escuelas que este año lucirá casi en soledad debido a la pandemia por coronavirus.